

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Gerona, un mes.	1 pta.
» » trimestre.	2'50 >
Fuera de la capital, un trimestre.	3 >
En el Extranjero, un trimestre.	5 >
Números sueltos.	0'10 >
Anuncios linea.	0'50 >
Comunicados á precios convencionales.	

PAGO POR ADELANTADO



PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En Gerona, en la Redacción y Administración del periódico.
En Figueras, Jaime Malé, Perelada.
En Olot, imprenta de Juan Bonet.
Quedan además autorizados los presidentes de Juntas y Centros tradicionalistas.
No se devuelven originales.

EL BALUARTE

PERIÓDICO TRADICIONALISTA

REDACCION:

Calle de la Cort-Real, núm. 15
en el Círculo Tradicionalista.

SE PUBLICA:

Miércoles, Viernes y Domingos.

ADMINISTRACION:

en la misma Redacción
Cort-Real, núm. 15, bajos.

SECCIÓN RELIGIOSA

Santos de hoy.—San Patricio obispo y confesor y san José de Arimatea.

Santos de mañana.—San Narciso mártir, san Gabriel arcángel.

Cuarenta Horas.—Empiezan en la Iglesia de San Lucas.—La exposición dura desde las 8 á las 11 y media por la mañana, y de las 4 y tres cuartos á las 6 y tres cuartos por la tarde.

Noticias locales y regionales

La comunidad de religiosas Siervas de San José, obsequiará á su insigne Patriarca el martes próximo, con motivo de tan señalada festividad, celebrando en su propia iglesia los cultos siguientes: Por la mañana á las 10 misa solemne, en la que predicará el Rdo. Padre Jaime Maresma, de la Compañía de Jesús; por la tarde, á las 5 y media, se cantará la Santa Corona de los siete Dolores y gozos del Patriarca San José y seguirá el sermón á cargo del Rdo. Dr. D. Anselmo Herranz, Presbítero.

Pueden ganar indulgencia plenaria aplicable á las almas del Purgatorio, según concesión de nuestro Santísimo Padre León XIII, todos los fieles que verdaderamente arrepentidos, confesados y confortados con la Sagrada Comunión visitaren dicha iglesia desde las 2 de la tarde del

día 18 hasta la puesta del sol del día 19 y en ella devotamente rogaren por la concordia de los príncipes cristianos, extirpación de las heregías, conversión de los pecadores y exaltación de la Santa Madre Iglesia.

Además el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis concede 40 días de indulgencia por la devota asistencia á cualquiera de los sobredichos cultos.

—Según la prensa de Barcelona, el estreno en el teatro de Novedades del drama *La pubilla de Caixás* original de D. Francisco Godo, ha sido un nuevo éxito para el autor, á quien felicitamos.

—Se ha ordenado la busca y captura por haber faltado á la concentración para su embarque con destino á Cuba, de los reclutas Vicente Pujolar Oliveras, natural de Albañá; José Font Montalat, de Vilafant, José Pnig, de Masarach y Baldomero Gracot Prats, de Llagostera.

—La Real Cofradía de la Purísima Sangre de N. S. J. establecida en esta ciudad, celebrará hoy á las tres de la tarde reunión general ordinaria, en el local de dicha cofradía, siendo válidos los acuerdos que en ella se tomen, sea cual fuere el número de cofrades que se reunan.

—El martes próximo la Asociación de devotos del glorioso patriarca San José establecida en la iglesia de San Felix de esta ciudad, celebrará con esplendor la festividad de dicho Santo con los cultos siguientes: Por la mañana se rezarán misas cada media hora; á las 7 y media la de Comunión general con plática preparatoria; á las 10 oficio solemne; por la tarde comenzará la función á las 6 menos cuarto; se rezará la corona del Santo, seguirá la meditación y padre nuestros cantados, y predicará el Rdo. Sr. Dr. D. Agustín Maymí, catedrático del Seminario Conciliar, terminando con los gozos del Santo Patriarca.

—Según el Diario de sesiones, el Senado aprobó el proyecto de ley relativo á la carretera de Anglés á San Hilario Sacalm. También incluyó en el plan general de carreteras la de Tossa á Llagostera.

—En la Delegación de Hacienda se verificará el día 1.º de Abril y á las once de la mañana la subasta de los siguientes lotes: 6 piezas en 33 kilogramos merino negro, en estado de desmérito tasados en 216.60 pesetas; 7 idem en 17 kilogramos idem 335.16; 7 piezas en 49.50 de merino, 335.16; 3 piezas en 25 kilogramos 136.60; 6 balas de tapones de corcho 92 pesetas.

Estos lotes se retasan con una rebaja de una tercera parte y cuyo valor asciende á mil ciento sesenta y cuatro pesetas, y noventa dos céntimos.

—En vista de que á cada individuo del ejército que ingresaba en el

Hospital civil de Figueras se le exigian 2 pesetas diarias, por real órden del 8 del corriente se autoriza al comandante general del cuarto cuerpo de ejército para que instale en dicha plaza de Figueras una enfermería militar.

—En el concierto que la artista Domenici dió anoche en el *Casino Gerundense*, cooperó el aplaudido concertista de violoncello Sr. García.

—Los Padres Salesianos de esta ciudad, en vista del número siempre creciente de niños asilados, y de las muchas peticiones de entrada, han determinado por faltarles ya local, arreglar el segundo piso del edificio recién construido, á pesar de tener ya una crecida cuenta pendiente con el maestro de obras, siguiendo en esto el ejemplo de su fundador, D. Bosco, el cual cuando se trataba del bien de los niños pobres, no se amedrantaba por las deudas, y confiando en la Divina Providencia hacía los gastos necesarios.

Los Salesianos de Gerona confiando en la generosidad de los buenos gerundenses, amantes como son de favorecer á todo menesteroso, principalmente cuando se trata de niños pobres y desvalidos, de los cuales en la actualidad cuenta el asilo con el número de 29, han persistido en su laudatorio fin.

A este objeto han habierto una suscripción, esperando que serán muchas las personas que se harán inscribir en ella, dando su limosna por una vez tan sólo, y los niños asilados harán oraciones especiales para ellos.

Debemos además advertir á nuestros lectores que pueden también favorecer á los niños de este establecimiento con prendas de ropa, aunque sea usada.

—Mejor enterados debemos rectificar el suelto que tomándolo de *El Correo de Gerona*, publicamos en nuestra edición del miércoles último acerca la Congregación de la Venerable Orden Tercera de San Francisco de Asis, de esta ciudad.

Dicha Congregación goza de exuberante vida y por lo tanto, no solo no está en vías de disolución, sinó que recibe en su seno continuamente nuevos y fervorosos Hermanos. No podía menos de ser así, atendidos los vivísimos deseos que repetidas veces ha manifestado nuestro Santísimo Padre León XIII, de que los católicos ingresen en la mencionada Orden Tercera de Penitencia, como remedio eficacísimo contra los males de la actual sociedad.

Fué causa sin duda de la equivocación del colega, por nosotros co-

piada, la noticia que se hizo pública de la disolución de un Monte-Pío, que de tiempo antiguo, tenían organizado algunos Hermanos Terciarios, á cuyo cargo corría la procesión del Via-Crucis que se celebraba el domingo de Pasión, saliendo de la iglesia de San Pedro de Galligans.

La Congregación de Terciarios de San Francisco continuará celebrando con solemnidad dicho Via-crucis, pero por causas especiales, recorrerá solamente el interior de la iglesia.

—Las conclusiones aprobadas en el gran meeting agrícola que el pasado domingo se celebró en la ciudad de Tortosa, son:

1.º Reforma del arancel, suprimiendo el trato de nación más favorecida y aumenso de los derechos de importación sobre los frutos extranjeros, que compitan con los nuestros, especialmente los aceites y algarrobas.

2.º Construcción de canales de riego y pantanos, especialmente la pronta é inmediata realización del canal de la izquierda del Ebro.

3.º Reforma del régimen jurídico inmobiliario, bajo las bases de simplificación de la titulación, unificación de los diversos organismos del Estado que intervienen en la trasmisión y movimiento de la propiedad; creación del título único con valor inmediato entre las partes, y respecto á los terceros.

4.º Adopción del homes-tead ó derecho en todo español de obtener el privilegio para una finca rústica con vivienda del valor que fije el Estado, suficiente para sostener una familia, de que no pueda ser embargada bajo ningún concepto durante la vida del fundador, su viuda y la menor edad de sus hijos.

5.º Reforma del impuesto de consumos, especialmente sobre los vinos.

6.º Estudiar la manera de evitar que el arroz extranjero sea introducido en Cuba y Puerto-Rico como producto nacional y aumentar los derechos arancelarios al que se introduzca en la Península.

7.º Facilitar la destilación de los vinos.

8.º Rebaja de las tarifas de ferro-carriles, especialmente para los productos agrícolas y abonos.

9.º Establecer un impuesto sobre la renta.

10. Rebaja de la contribución territorial.

11. Autorizar el ensayo del cultivo del tabaco en la Península.

12. Cumplir en todas sus partes lo que se previene en el R. D. de 14 de Noviembre de 1890, sobre la creación de Cámaras Agrícolas y especialmente lo que hace referencia el artículo 6.º

13. Las Cámaras Agrícolas de Comercio é Industriales, reunidas en Congreso general en Madrid, estudiarán con los delegados del gobierno, las conclusiones presentadas por todas ellas, y acordarán la manera y forma de conciliar los intereses particulares y del Estado.

14. Estudio y reforma del amillaramiento y cartillas evaluatorias, procurando que en todas las comarcas se constituyan á este objeto, juntas de los principales contribuyentes, dejando á un lado la política y disidencias locales.

—He aquí el programa que se nos ha facilitado, y que deberá regir en el concierto organizado para esta noche en el Principal por la diva Condesa Vittoria Domenici:

1.^a parte.—1.^o ¡*Al Mar!* barcarola á voces solas.—2.^o Gran aria *Dalila* de la Gran ópera *Samson y Dalila*.—3.^o Piqué *Dame Overtura*.—4.^o *Arioso Figlio mio* de la ópera *Profeta*.—2.^a parte.—1.^o *Los Pescadors*, coro á voces solas.—2.^o Gran aria *O mio Fernando* de la ópera *Favorita*.—3.^o *El minuetto*.—4.^o *Ave María Intermezzo Cavalleria Rusticana*.—3.^a parte.—1.^o *La Noche*, coro á voces solas.—2.^o Magnífica *Romanza de Santuzza* de la ópera *Cavalleria Rusticana*.—3.^o *Canzona Napolitana* de concierto de Clarinete.—4.^o Gran aria *Roberto tu che adoro* de la ópera *Roberto i Diavolo*.

J. LLINÁS Y C.^a—*Banqueros*.—Ciudadanos 16.—Compan con beneficio, cupones de Exterior, Cubas y otros. Compan y venden valores al contado.—Reciben órdenes de bolsa.—Abre cuentas corrientes con interes.

CAJA DE AHORROS DE GERONA.—Ciudadanos 16 y Liebre, 2.—Imposiciones al 5 por 100 anual desde 10 ptas.—Idem al 3'50 por 100 desde una pta.—Se admiten los lunes, jueves y sábados de 9 á 1 y los domingos de 10 á 12.

Para las devoluciones los mismos dias y horas.—Se facilitan gratis prospectos para los demás detalles.

Crónica general

España

El «Reina Regente.»

El comandante de Marina de Algeciras telegrafíe al Gobierno, haber regresado á aquel puerto el *Isla de Luzón* sin haber encontrado rastro del crucero. La muchedumbre que llenaba los muelles, ansiosos de noticias, cuando vió en el *Isla de Luzón* la señal de que no habia averiguado nada, dió muestras de su dolor. Las mugeres lloraban. Muchos pescadores se ofrecieron á recorrer con sus barcas la costa del estrecho para ver si hallaban restos que probaran la existencia del naufragio.

—Inmediatamente que se supo en Tánger que el *Reina Regente* no habia llegado á Cádiz, ordenó Mohamed Torres que el vapor *Hassan*, el

único del imperio, saliese á recorrer la costa y el mar en busca del crucero, dando así nueva prueba de amistad á España.

El *Hassan* regresó ayer de su excursión sin haber encontrado nada.

Según el capitán de dicho vapor, el *Reina Regente* debió perderse en la tarde del lunes, por cerrarle el viento N. E. la entrada en Cádiz.

—D. Jaime de Borbón, que se encuentra en Tánger, detuvo en la calle al capitán del *Hassan*, pidiéndole con ansiedad noticias del crucero.

—Los cruceros *Isla de Luzón* y *Alfonso XII* han recorrido las costas preguntando á cuantos buques veían, encontrando un bote con la bitácora del vapor *Dácia*.

El *Luzón* recorrió sin resultado la costa de Marruecos desde Punta Almina á la ensenada de Jeremías, y las de España desde Trafalgar á Punta Europa.

—Continua en la corte la ansiedad por saber el paradero del *Reina Regente*. Al ministerio de Marina acuden incesantemente familias y amigos de los naufragos pidiendo noticias.

Circulan criterios pesimistas y desesperados, compensados apenas por los optimismos de los que entienden que el crucero, corriendo el temporal, se ha internado en el Atlántico.

—En el Congreso el señor Díaz Moreu pregunta al Gobierno que noticias tiene del *Reina Regente*.

El señor Sagasta contesta que ninguna. Lee un telegrama recibido por el marqués de Comillas notificándole que han llegado felizmente á Canarias los vapores *Alfonso XIII* y *Antonio Lopez*, que salieron de Barcelona y Valencia con tropas para Cuba.

Dicho telegrama nada dice del *Reina Regente*. (*Sensacion*).

El señor Sagasta pronuncia sentidas frases:—Esperemos, dice, señores diputados, confiemos en que la Providencia velará por los marinos españoles, evitando un día de luto á la patria.

—El ministro de la Guerra contesta al vicealmirante Beranger lamentando no haber recibido ninguna noticia favorable acerca del *Reina Regente*.

—De Canarias, dice, nada sabemos, pero debe consolarnos que hasta ahora ningún cadáver de nuestros marinos haya aparecido para evidenciar el siniestro; y yo me felicito de que la opinión autorizada del señor Beranger nos dé un rayo de esperanza.

Contesta el vicealmirante:

Abrigo la esperanza de que el *Reina Regente* está navegando en el Atlántico. Los barcos de sus condiciones solo se pierden con un choque con otro ó por estrellarse en la costa.

LA PRENSA FRANCESA Y EL CARDENAL MONESCILLO

Con singular complacencia insertamos el hermoso artículo que ha publicado el día 4 de los corrientes el diario de París la *Libre Parole*, y reproducido por casi toda la prensa francesa, en el que se hace justicia á los talentos, fortaleza y energías de nuestro gran Primado el insigne Cardenal Monescillo con motivo de su penúltima Pastoral-comentario al Salmo noveno y que *El Correo Español* con muchísima honra insertó en sus columnas.

Dice así:

«Palabras de Obispo.

El documento que publicamos no emana de un personaje de mediana grandeza; las palabras que se van á leer son de un Príncipe de la Iglesia, de un Cardenal, Mons. Monescillo, Arzobispo de Toledo y Primado de las Españas.

«La Iglesia y la usura», tal es el título de este comentario.

Después de sabias y profundas consideraciones sobre la miserable condición á que los pueblos han venido á parar en los tiempos presentes, el Arzobispo de Toledo explica con precisión la causa de la cruel enfermedad que amenaza de muerte al *pobre pueblo*, y esta causa es la siguiente: Tirania bursátil, banca judía, capital hebreo, usura; tiranía de la banca judía, capital judío y usura.

Después de lo cual se expresa en los términos siguientes, y en cuya traducción se echará de menos, desgraciadamente, la magnífica sonoridad de la lengua española:

«Desde luego la banca judía no ocupada en labores del campo, en oficios y profesiones útiles, á modo de los que estudiando, elaborando y produciendo dan con el sudor de su frente lo necesario para la vida de los pueblos, y también para buen ejemplo y edificación de las clases agrícolas é ingeniosas, muestra clara de lo que valen en la vida honrada el trabajo, la ocupación honesta y el anhelo de aprovechar en las artes y en las industrias, siempre va ganando sin más dolor ni fatiga que los desvelos por el lucro. En contraste del buen empleo, de los talentos y del ingenio agudo y sobrio á la vez de las gentes bien educadas y dirigidas, acuden los agentes de la banca hebrea al negocio de cambios, en los cuales nunca pierde ni jamás aventura el capital flotante, que pasando de mano en mano y de industria en industria, se apodera del producto de los ahorros y de la parsimonia del labrador, del cosechero y del industrial honrado, pues al retiro, al hogar silencioso y á la vida sencilla y honesta llega presurosa y con artes propias suyas la usura, que agota los veneros y consume las fuentes mismas del bienestar público; y de cambio en cambio van perdiendo la moralidad y la honradez cuanto ganan, y avanzan mucho en esta carrera los mercaderes de alta escuela, soberanos, como se ha dicho, aun de capacidades distinguidas.

Demostrado es ya que el capital hebreo dispone de la paz y de la guerra de los Estados, unas veces excitando y promoviendo, y terciando otras en honor y beneficio de paces muy cómodas para el lucro exorbitante que sube sin dejar de subir hasta enseñorearse de las naciones. Con este género de adversarios legales y afortunados negociantes luchan la pobreza, el dolor y la sencillez, traído y llevado el valor de las mismas conciencias allí hacia donde las llama el tráfico de las usuras y de los tratados ruinosos. Así los reinos, las Repúblicas, los señoríos, los mayorazgos y las vinculaciones entregándose maniatadas al imperio de las fortunas, pierden su carácter propio, su fe, sus costumbres y las dichas de la familiaridad cristiana. La suerte del oprimido de esta peregrinación es una penalidad continua que, sirviéndole de motivo y de ocasión para afirmarse en los buenos propósitos, ofrece al mundo el espectáculo de una gloria anticipada en forma de tranquilidad y de paz interior. Sobre las tribulaciones con que prueba Dios al corazón angustiado permite que en las sociedades humanas se labre hábilmente el instrumento de los pesares y de las angustias públicas. Para las familias y para las haciendas particulares se prepara astutamente el dogal de la usura que las desbarata y consume, así como para los Estados y naciones anda formulado el plan de acabar con todo á título de negociaciones ventajosas.

El dogal de las familias y de la propiedad es nada más ni menos que el *préstamo* buscado y aun mendigado por la víctima; el envilecimiento de las naciones tiene su fórmula en el *empréstito*, que es á los Estados cosa igual á la usura entre particulares. Pudiera llamarse la operación usuraria una especie de *gitanería* que siempre gana en los cambios, así como pudiéramos tener por una especie de *judería* el manejo de los capitales y del crédito en grande escala. Viven, pues, las casas y las fortunas á merced de cambistas sin temor de Dios y sin entrañas, y viven los Estados bajo el duro padrinazgo con que les brinda la banca.

Paciencia es menester para contemplar este género de tiranías, siempre lamentadas por la ley de Dios y por las enseñanzas de la Santa Madre Iglesia, que además de llorarlas condena los pactos de iniquidad; de donde resulta que lo mismo en moral que en política no queda á los pueblos ni asilo ni compasión como no se acojan al amparo de la Iglesia».

En el momento en que se extinguen los últimos ruidos de las fiestas perpetuadas por el uso desde los lejanos días del viejo paganismo, desde el momento en que el antiguo Carnaval se duerme por un año más en el silencio, se ve el pueblo siempre numeroso de los que escuchan la palabra de la Iglesia sumirse en el recogimiento, lanzar como un suspiro de consuelo y prepararse á la meditación.

En este momento una compacta muchedumbre invade las iglesias, y se escucha en todos los púlpitos la palabra de predicadores, casi siempre elocuentes, letrados, sabios piadosos, y que serían igualmente persuasivos si dijeseñ á los fieles lo que éstos esperan, lo que la época presente reclama; pero la palabra más impacientemente esperada, la más piadosamente es-

cuchada, es la de los jefes de esas vastas Comunidades llamadas diócesis, las de los Obispos que dan en esta época la Pastoral anual de costumbre.

Si escucháis la lectura de una de esas Pastorales en una parroquia, seréis ciertamente edificados por las buenas cosas que os será dado escuchar. Pero quedaréis mucho mejor impresionados con la lectura de una hermosa página de elocuencia sagrada, porque si nuestros Obispos piensan y sienten piadosamente, escriben un francés que es el de hombres que no han cultivado inútilmente á Bossuet durante largos años. Si poniéndoos á pensar en lo que habéis oído comenzáis á deducir las conclusiones prácticas y eficaces que os congratuláis de aplicar, sea á vosotros mismos, sea á otros, en el caso de que fueseis por cualquier título pedagogos de otro tiempo, descubriris que la Religión es un gran bien, la impiedad un gran mal, y que sería muy de desear ver menos impiedad y más Religión en el mundo. Hé aquí todo, poco más ó menos.

Evidentemente la fórmula es saludable, y evidentemente es también vaga.

Ahora bien: no hay un período en la historia, ni quizás un año en un siglo, en el que no aparezca una cuestión especial, concreta, cual es la de este momento y no de otro, y que naturalmente se impone mientras que no se halle resuelta.

A esta cuestión es á la que cada cual busca una respuesta, y á los cristianos, á quienes les ha sido prometido que la Iglesia daría la luz y la verdad, la piden á la Iglesia, la esperan de los que tienen potestad para hablar en su nombre, y estos desmayan ante el estado presente de cosas.

Luchando cuerpo á cuerpo con estas cuestiones que cada uno se impone, es cómo los Obispos de antaño se han puesto en contacto con la conciencia pública.

Penetrando con profundo mirada en su tiempo y en los hombres de su tiempo, es cómo han podido saber el mal que aquejaba á sus contemporáneos.

Teniendo para ellos, del mismo modo que sus sucesores, una verdad superior á toda otra, un carácter eminente y sagrado que á ellos sólo pertenece, no conocían ninguna de estas prudencias excesivas, ninguno de estos temores que impiden á un hombre hablar cuando no está seguro de tener razón, de hacer bien hablando, ó de decir la última palabra sobre el asunto.

Se explica, pues, que no solamente hayan sido distinguidos eclesiásticos, directores de conciencia, catequistas, oradores sagrados y bien vistos de la autoridad, sino jefes, guías, libertadores de pueblos, Obispos en una palabra, es decir, hombres de palabra divina, los que, leyendo en el porvenir, eran siempre escuchados cuando hablaban.

Honor al Cardenal Monescillo, Arzobispo de Toledo, Primado de las Españas, cuya palabra nos hace ver que la raza de los grandes Obispos de otro tiempo no ha muerto en la cristiandad.

Popular como una homilia de los Padres de la Iglesia, lógico como un

razonamiento de Santo Tomás de Aquino, profundo como un pensamiento del eminente español Balmes, sutil y acerado como una hoja de la antigua ciudad de que es honor este Prelado, esta palabra ha franqueado los muros de la catedral de Toledo y las cordilleras de la grande España, ya llenas de su fama. Hela aquí, que repercute en Francia, donde deberá ser ejemplo para mucho; y de Francia irá más adelante, irá á todas partes adonde vaya nuestra palabra, cuyas vibraciones se oyen algunas veces muy lejos por todas partes, donde quiera que hay cristianos que esperan un consuelo.—L W.

París 4 de Marzo de 1895.»

LOS SEÑORES DUQUES DE MADRID EN TIERRA SANTA

Jerusalen 20 de Febrero.

Anoche llegaron á esta ciudad los señores Duques de Madrid.

A la estación de Jaffa, de donde partieron á las dos de la tarde, fueron á despedirlos los Padres Franciscanos que por espacio de dos dias los habían alojado y atendido con tanta solicitud.

Fray Lavinio tomó asiento en el coche-salón que los conducía, y empezando enseguida á ejercer sus funciones de guía, fué, durante las cuatro horas del trayecto, explicando y describiendo todos los lugares que atraviesa el camino en aquella vasta llanura, que es, desde Jaffa á las montañas de Judea, una de las comarcas más ricas en recuerdos bíblicos.

Crúzase primeramente el pais de los filisteos, donde se enseñan todos los sitios relacionados con la historia de Sansón, la casa donde nació, su tumba, el pueblo de su legítima mujer, el campo donde soltó las 300 zorras con las antorchas atadas á la cola, la casa de Dalila, el punto en que ésta le entregó á los filisteos, etc., etc.

Prosigue despues el valle de Rafaim, ó de los gigantes, testigo igualmente de la lucha de David con los filisteos, y antes de llegar á las colinas de Judea se pasa por Ramleh, la antigua Arimatea, donde existen los solares de las casas que ocuparon José y Nieodemus.

Por ultimo, el tren contorna el monte del Mal Consejo, donde los judíos congregados en la casa de campo de Caifás, decidieron la pérdida del Salvador, y se detiene en los arrabales de Jerusalén, fuera de las murallas.

El propósito de los señores Duques de Madrid era, ante todo, visitar el Santo Sepulcro, y, por lo tanto, allí se dirigieron desde la estación misma, en la que fueron recibidos afectuosísimamente por multitud de Padres Franciscanos de aquí, que tanto se desviven por todos los peregrinos.

La iglesia del Santo Sepulcro se cierra generalmente á la puesta del sol, y ya era de noche, pero se había avisado por telégrafo el deseo de los augustos viajeros, y el clero aguardaba á la puerta para recibirlos.

Prosternáronse primeramente delante de la piedra de la unción, sobre la que fué ungido el cuerpo del Redentor antes de darle sepultura y que está colocada á la puerta de la iglesia, y después de besarla y rezar breves

momentos, fueron introducidos por el Superior de los Franciscanos en la misma cavidad del Santo Sepulcro.

Largo rato permanecieron allí, solos, hincados de rodillas sobre la roca sagrada, poseídos de honda emoción compartida por los que, reunidos en la inmediata capilla del Angel, los contemplaban arrodillados y oraban con ellos.

Terminada su oración, los Padres Franciscanos creyeron mejor aplazar para la mañana siguiente, á hora más oportuna, pues precisamente se oían los cantos de los cismáticos que celebraban sus oficios, la visita detallada á todo el templo, y los augustos proscriptos ofrecieron ir hoy á primera hora á oír una Misa que encargaron en el Calvario.

Sin embargo, al pasar por la sacristia el Superior, que es francés (en el Santo Sepulcro el Superior tiene que ser francés desde Enero á Abril, español desde Mayo á Agosto, é italiano desde Septiembre á Diciembre), no quiso que se fueran sin enseñarles los venerables recuerdos históricos que allí se conservan, la espada y las espuelas de Godofredo de Bouillon, que habían de ofrecer particularísimo interés á los Duques de Madrid, por ser el primer rey cristiano de Jerusalén un antepasado de doña María Berta.

Con dicha espada son hoy armados Caballeros los que reciben del Patriarca de Jerusalén la gran cruz del Santo Sepulcro, y tanto la espada como las espuelas deben ser auténticas, pues existen, sin interrupción, en poder de los Franciscanos desde la fundación de la Orden, ó sea desde el siglo XIII.

De la iglesia se dirigieron los Duques de Madrid, á pié, al Hospicio de los Franciscanos, conocido en Jerusalén con el nombre de Casa Nova, donde se alojan.

Allí los esperaban, para darles el saludo de bienvenida, los Padres del Discretorio, ó sean las autoridades supremas de la Orden en Palestina, Reverendísimo Padre Guardian y reverendos Padres Procurador general y Vicario, con su Consejo. Los estatutos exigen que el Guardian, aquí sea siempre italiano, el Procurador siempre español y el vicario siempre francés.

Los augustos viajeros manifestáronse agradecidísimos á las atenciones de los buenos Padres, ofreciéndoles restituirles próximamente la visita en el gran convento de San Salvador que poseen al lado de la hospedería.

Esta, vasta, limpiísima y perfectamente servida, está al cuidado del Reverendísimo P. Felipe Ricci, italiano, y de un lego; español, que atienden con el mayor celo á centenares de peregrinos, dejando á todos altamente satisfechos.

El *mutacherif* ó gobernador turco, Ibrahim-Bajá, envió también anoche su secretario para desear la bienvenida á los augustos viajeros y decirles que mientras estuviera en la ciudad tendrían á sus órdenes un agente de policía y un oficial de gendarmes, y que si hacían excursiones fuera rogaba se le previniese con anticipación para proporcionarle escolta.

M. L.

Sección de anuncios

LA PREVISION

Sociedad española de seguros sobre la vida,
domiciliada en Barcelona

Capital social y de garantía para los asegurados

5.000,000 de pesetas

Seguros de vida entera, mixtos y á plazo fijo; capitales doblados, diferidos, rentas vitalicias, etc.

Esta sociedad la más antigua de España, ofrece por su respetable consejo de administración y por su constitución interna todas aquellas garantías de solidez que el más exigente puede desear.

El seguro, acrecienta y solidifica las riquezas del rico; levanta y mejora, por medio de un prudente ahorro, la suerte del menestral, enjuga lágrimas en el infortunio, en la viudez ó prematura orfandad; por él se constituyen dotes, legítimas, mejoras, legados, se forman capitales y se exime á los jóvenes del servicio de las armas con facilidad, si con previsión cuando niños se les hizo un seguro. El agente infrascrito facilitará gratis toda suerte de esplicaciones que se soliciten, ya respecto á las garantías de la sociedad como de las diversas combinaciones que la misma proporciona.

Agente en Gerona: NARCISO BOADA GÜYTÓ, Calle Beatas, 2

ABISINIA

Era don Blas, un viejo octogenario,
Pobre, feo, arrugado y solitario.
Le tiñó la cabeza un peluquero
Y hoy es casado, guapo y con dinero,
Tanto bien asegura
La de ABISINIA sin igual tintura.

Tintura instantánea para el cabello y barba.

De venta en la Peluqueria de la REAL CASA, ---Rambla núm. 24.

Sección Comercial

Telegrama de la Casa Quintana y Bassols.—Gerona.

CIERRE DE BOLSA DE BARCELONA.

Día 16 Marzo 1895.

Valores del Estado.			Obligaciones.	
	Contado.	Fin mes.	Próximo.	Contado.
Interior.		74'80		77'37
Exterior.		84'05		95'25
Amortizable.	00'00			53'00
Cubas, emision de 1886.	107'62			91'00
Cubas, idem de 1890.	98'87			30'25
Bolsa de Madrid.				
				00'00
Bolsas extranjeras.				
				7'10
				78'81
				117'00
				00'00
Billetes de Banco.				
				25'90
				5'70
				1'50
				5'25

Oro.		Se toman.
Centenes Alfonso.	5'80	} Ciudadanos, 20 y Subida San Martin, 1, principal
Centenes Isabelinos.	9'00	
Onzas.	5'90	
Cuartos.	5'50	
Oro pequeño.	4'00	
Aumento.	00'00	

J. LLINÁS Y COMP.^a — Banqueros.

Ciudadanos 16, GERONA.

Telegramas: Llinás.—Banqueros,

Día 16 de Marzo de 1895.

Oro.		Cupones.	
Operaciones.		VENCIMIENTO PRÓXIMO	
Centenes Alfonso.	6' 00 por 100	Billetes Hip. Cuba.	5' 80 beneficio
Onzas.	6' 00 » »	Exterior.	5' 70 idem.
Centenes isabelinos.	9' 60 » »	Interior y Amort.	2' 00 daño.
Monedas 20 pesetas..	6' 50 » »	Giros.	
Oro pequeño.	3' 80 » »	Operaciones.	
(Precios de compra).		Francos 8 dias vista.	7' 00
		Libras 30 dias vista.	26' 85

Cobros, reembolsos, giros, descuentos, apertura de cuentas corrientes con interés, cartas de crédito sobre todos los países, órdenes de Bolsa al contado, depósitos, compra de cupones, seguros sobre cambios extranjeros hasta tres meses, pignoraciones sobre valores cotizados eu bolsa ó mercancías, pagos telegráficos, aperturas de cuentas en francos ó libras esterlinas con obligación de reponer en las mismas monedas sin pérdida de cambio, aun cuando el cliente tenga su establecimiento en España, y cuantas operaciones son propias del negocio de Banca.

GRAN FONDA Y RESTAURANT CONDAL

Costa, Casanovas y C.^a

Boquera, 32, BARCELONA Plazuela del Pino, 2
(INMEDIATO Á LAS RAMBLAS).

Coche particular á la llegada de los trenes.— INTERPRETE

Habitaciones amuebladas, sin manutención, á precios módicos.—Habitaciones amuebladas, con manutención, desde 6 pesetas diarias.—Comidas y banquetes á todas horas.—Servicio á la carta y á domicilio.—Comida servida en el restaurant, sin sujeción á comer en mesa redonda ú hora fija.

LEÓN AUDOUARD CIRUJANO-DENTISTA

Curación de las enfermedades de la boca.—Empastes, orificaciones, etc.
Extracciones sin dolor.—Dentaduras artificiales.

Calle de la Forsa, 1, principal.—GERONA

Cafés de Moka, Caracolillo, Puerto-Rico y Manila,
tostados diariamente.

FABRICA DE CHOCOLATES SECUNDINO GRUARTMONER

Calle de Mercaders (Neu), núm. 10.—Gerona.

Medicamentos acreditados recomendados por la ciencia médica.

Jarabe de Hipopósfitos **Gimbernát**

El mejor de los *tónicos-reconstituyentes* conocidos, abre el apetito, cura la *anémia clorosis* (colores pálidos), enfermedades medulares, *isterismo*, *insomnio*, de efectos sorprendentes en las convalecencias: frasco 10 reales.

Vino Restaurador **Gimbernát**

Repetidos ensayos hechos por distinguidos facultativos han demostrado que era el *Restaurador* por excelencia, para combatir el escrofulismo, (tumors frets), raquitismo, caries de los huesos, linfatismo, tisis, debilidades nativas ó adquiridas, vejez prematura y todas las enfermedades cuyo origen sea debilidad ó falta de nutrición.

Es de gusto agradable de modo que en vez de repugnar al enfermo, lo toma con placer: frasco 12 reales.

Vino de Nuez de Kola **Gimbernát**

Considerando como poderoso alimento de ahorro, regulador del corazón, estimulante de las funciones digestivas y despertador de todo organismo empobrecido: precio 8 reales.

Venta al por mayor.—Farmacia del autor, Conde del Asalto, 14.—Barcelona.

Detall en todas las farmacias.

FABRICA DE PIANOS

CAMBIOS, ALQUILERES Y VENTA Á PLAZOS

Corominas y Riera

REPARACIONES Y AFINACIONES

Calle de la Princesa, 45

BARCELONA

Quienes pueden acreditar los prontos y económicos servicios que ofrece esta casa, son el sin número de familias que en la desgracia han debido á acudir á

LA NEOTAFIA.—Cort-Real, 18.—GERONA.

Telegramas

Madrid, 16 (á las 3 madrugada).—Unos tres cientos subalternos del ejército asaltaron anoche la redacción del *Globo*, destrozando los efectos que había en la misma y maltratando é hiriendo al director y á dos redactores. Luego se trasladaron á la imprenta del *Resúmen*, realizando en ella hechos análogos, habiendo sido preciso la intervención el Capitán general para aplacar los ánimos.

También estuvieron dichos oficiales en la redacción del *Heraldo*, pero no lograron penetrar en ella. Estos sucesos han producido gran indignación.

En un despacho oficial de la Habana se dice que la columna del coronel Segarra encontró en la Sierra del Cobre las partidas de Varela y Guayre y en San Juan la de Wison, derrotándolas completamente y ocupando las posiciones que defendían. Las tropas tuvieron un muerto y dos soldados heridos.

Nada se sabe del Reina Regente». El «Alfonso XII», que fué en busca de él, ha regresado á Cádiz sin traer noticias.

Las familias de la tripulación que esperaban ansiosas saber algo, quedan sumidas en el mayor desconsuelo.

De Algeciras telegrafían que ha aparecido allí el crucero.

Oficialmente no se ha confirmado la noticia.

Se ha vuelto á susurrar en Algeciras que ha aparecido en Canarias el crucero «Reina Regente», pero la noticia no se ha confirmado todavía oficialmente ni cree nadie en ella.

Telegrafían de Cuba diciendo que el general Santolices con 100 soldados atacó á 400 insurrectos en Guantánamo.

Nuestras tropas salieron victoriosas del encuentro.

El cabecilla Manso desea rendirse.

El general Lachambre ha comunicado al general Calleja que los insurrectos de Baire se encuentran en una situación desesperada.

Los conservadores se han repartido los trabajos parlamentarios respecto de la discusión de los presupuestos, proponiéndose demostrar que éstos son inadmisibles.

La Regente ha dispuesto que el Divino Sacramento quede expuesto en la capilla de Palacio para impetrar de Dios el salvamento de los tripulantes del crucero que se cree perdido.

Según telegramas que se reciben de Ceuta, Tarifa, Algeciras y Gibraltar, todos coinciden en que el crucero «Reina Regente» se encuentra en Canarias, pero de Cádiz dicen que el ministro de Marina no cree que el crucero haya arribado á Canarias.